



## NOUVELLES RELIGIEUSES

**Espagne—Le Congrès catholique de Tarragone.**—Les catholiques espagnols, voyant avec peine les ravages que causaient les idées anti-catholiques qui, là comme dans les autres parties de l'Europe, manifestent leur puissance par de si tristes œuvres, ont senti le besoin de réunir leurs efforts afin de lutter plus efficacement contre la force envahissante des mauvais principes.

C'est dans ce but qu'ils ont institué depuis 1886 des congrès nationaux qui se tiennent tous les deux ans. Le dernier eut lieu à Tarragone et s'est tenu du 16 au 21 octobre.

Ces congrès sont entièrement sous la direction du clergé. Ce sont les évêques qui président, les évêques qui dirigent, les évêques qui encouragent et donnent l'impulsion au mouvement ; et si les évêques ne prennent pas l'initiative de tous les plans que l'on y propose, c'est à eux qu'on laisse le soin d'approuver ou de condamner, selon qu'ils le croient meilleur pour le succès de l'œuvre qu'ils ont en vue.

Au congrès de Tarragone, deux cardinaux, le nonce apostolique et plus de vingt évêques s'étaient donné rendez-vous. Son Eminence le cardinal de Séville présidait.

Les matières à traiter dans le congrès se divisaient en quatre parties : Œuvres de piété,—questions de droit et d'enseignement,—œuvres de charité,—questions sociales.

Quatre commissions avaient été chargées chacune d'étudier une des parties du programme. Les travaux de ces différentes commissions, tous remarquables par la profondeur du savoir, étaient de nouveau dans les séances soumises à l'étude et à la discussion. Ce ne fut ainsi qu'après de sérieuses considérations que l'on en vint à des résolutions, et ces résolutions elles-mêmes durent encore être soumises à l'approbation du président, qui ne les a acceptées qu'après mûres réflexions.

Disons-le en terminant, si les catholiques espagnols exercent une influence vraiment sérieuse,—l'on sait combien vigoureuse est l'action qu'ils exercent dans le mouvement social—c'est à la bonne entente qui règne parmi eux et à leur esprit de soumission qu'ils le doivent.

\* \* \*

**Propagation de la Foi.**—Le numéro de novembre des "Annales de la Propagation de la Foi" nous apprend que le total des recettes propres à l'année 1893 est de \$1,319,924.40. Sur cette somme, les missions d'Europe ont reçu \$143,116.40 ; celles d'Asie, \$608,001.40 ;